

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen
sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den
Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

Bertuch, Friedrich Justin

Rumburg, 1813

Große und kleine Rosinen

[urn:nbn:de:bsz:31-263384](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-263384)

Große und kleine Rosinen.

Der Weinstock, der uns das edle Getränk, den Wein gibt, liefert uns zugleich die so angenehmen, und zu so mancherley Speisen und Getränken brauchbaren Rosinen, mit welchen aus der Levante, aus Spanien, Portugal und Italien ein starker Handel getrieben wird, denn bekanntlich sind die Rosinen nichts anderes als getrocknete süße Weintrauben. Nicht alle Sorten schicken sich dazu, Rosinen daraus zu machen, sondern nur einige süße Traubenarten, die in wärmeren Ländern als Deutschland wachsen und gedeihen. Daher können wir auch in Deutschland von unsern Weintrauben keine Rosinen machen.

Man theilt gewöhnlich die Rosinen in große und kleine Rosinen ab, und dieser wesentliche Unterschied kommt von den Trauben her, von welchen sie gemacht werden.

Nro. 1. und 3. Große Rosinen oder Eibeben.

Die beste Art unter den süßen Trauben welche die vortrefflichsten großen Rosinen gibt, ist die sogenannte Eibebe, davon Fig. 1 ihre Blüthe, und Fig. 3 ihre beynahe dattelförmige, längliche, rothbraune Beeren zeigt. Sie wächst vorzüglich gern in Griechenland, Kleinasien, Italien und Spanien; und eben daher heißt die beste Sorte der großen Rosinen im Handel gewöhnlich Eibeben.

Nro. 2. Kleine Rosinen oder Corinthen.

Die Corinthentraube, welche die kleinen Rosinen oder sogenannten Corinthen gibt, ist zwar auch eine Gattung süßer Weintrauben, welche aber nur kleine Trauben, mit kleinen blauröthen Beeren, kaum einer Erbse groß, trägt. Sie haben ihren Namen von der Stadt Corinth in Griechenland, wo sonst diese Traubensorte in Menge wuchs. Jetzt werden sie vorzüglich auf den Inseln Cefalonia, Zante und Corsu gebaut, und als ein beträchtlicher Handelsartikel vorzüglich nach Deutschland verführt.
